

## LAS CASAS REGIONALES

Las últimas estadísticas reflejan, según nos dicen, que de cada tres vecinos de Madrid dos son provincianos y sólo uno madrileño. La noticia bien merece una glosa; pero obtenemos por la información que puede facilitarnos la autoridad máxima en el tema: el popular don Hermenegildo Moreno Serna, presidente de la Casa de La Mancha desde hace casi veinte años y que ahora preside también la Federación de Casas Regionales y Provinciales de España.

—¿Qué número de Casas regionales existen en España?

—En la actualidad, ciento cincuenta y dos; en el extranjero, noventa y cinco, la mayoría radicadas en Hispanoamérica.

—¿Y en Madrid?

—Veintiocho Casas regionales que pueden sumar entre todas, aproximadamente, setenta mil socios.

La misión de la Federación de Casas Regionales y Provinciales de España está muy definida: aunar los esfuerzos de todos los centros de esta naturaleza para tratar de resolver aquellos problemas que se consideran de interés común. Es decir, fomentar la labor económica, política, social, cultural, turística, etc.

—La labor de la Federación Nacional es, fundamentalmente, constructiva y tendrá mayor fuerza al integrarnos ciento cincuenta y dos Casas regionales. Actualmente pretendemos de las Cajas de Ahorro unas ayudas que se van iniciando, sobre todo en Madrid, para obtener locales propios, las cuales esperamos se hagan extensivas a las ciento cincuenta y dos Casas regionales integradas en la Federación Nacional. Al mismo tiempo tratamos de evitar el que se nos considere, al estar encuadrados en el Sindicato Nacional de Hostelería, como casinos y círculos de recreo, cuando en realidad, dada nuestra obra benéfico-social, artística y turística, creemos no merecer esta clasificación. Oportunamente fue presentada una solicitud en este sentido. El hecho de que nuestras entidades tengan un bar para utilización de sus socios y el que se realicen bailes de expansión de los asociados y familiares en días festivos, bajo el control de un directivo, no implica el que se nos conceptúe como salas de fiestas, pues con arreglo a esto, los organismos estatales, autónomos y empresas de importancia tienen también sus bares destinados a funcionarios y empleados, y no por ello están clasificados dentro del Sindicato de Hostelería.

También señala el señor Moreno Serna otro problema que considera debe tomarse en cuenta, y es que, dada la labor que las Casas regionales realizan, aspiran éstas a que, con arreglo a la ley de Asociaciones, de diciembre de 1964, se les considere por el Consejo de Ministros como entidades de utilidad pública, en cuyo caso podrán conseguir la ayuda necesaria de los organismos oficiales para organizar a mayor nivel lo que tanto desean.

—Ello nos permitiría estar exentos de impuestos y gravámenes. El alcalde de Madrid, don Carlos Arias Navarro, lo ha reconocido así, evitando a la Federación de Casas Regionales el impuesto de radicación.

Esto ha sido importantísimo, ya que de otro modo hubiera significado tanto como el cierre de las Casas regionales.

En el orden cultural, las Casas regionales organizan ciclos de conferencias desde el mes de octubre a mayo, celebran exposiciones de pintura, fomentan el turismo nacional.

—Las Casas regionales están en un momento que yo me atrevería a llamar "momento cumbre", debido a la mecanización del campo, que motiva la emigración masiva a la capital. La labor de las Casas regionales está en proporcionar a estos hombres del campo no sólo asilo espiritual, sino colocación y vivienda.

La Casa de La Mancha, comprendiendo

el problema de vivienda y la situación de muchos de los hombres que emigran de sus tierras, Albacete, Ciudad Real, Cuenca y Toledo, ha creado una cooperativa de viviendas.

—Hemos comprado unos terrenos en el barrio de Aluche-Carabanchel en los que, con ayuda estatal, construiremos unas viviendas para nuestros paisanos que llegan a Madrid, a precios verdaderamente asequibles.

Don Hermenegildo Moreno Serna trabaja para hacer realidad, de la manera más inmediata posible, gran número de iniciativas en favor de las Casas regionales de España. Muchas están a punto de lograrse ya.—Marino GOMEZ-SANTOS.



Moreno Serna